



## Recaptura de Ovidio

# Descarta Ebrard extradición inmediata del hijo del *Chapo*

**Combate al crimen.** El canciller indica que el líder *narco* tiene cuentas pendientes en México, por lo que se debe seguir un procedimiento; EU pidió la entrega desde 2019

ÁNGEL HERNÁNDEZ, SILVIA ARELLANO Y ALMA PAOLA WONG / CDMX

La extradición de Ovidio Guzmán, *El Ratón*, no parece estar cerca. El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, aseguró que el hijo de Joaquín *El Chapo* Guzmán y parte del liderazgo actual del cártel de Sinaloa no será entregado a las autoridades estadounidenses de manera inmediata, pues se deben cumplir con las formalidades del acuerdo de extradición entre ambos países.

"Bueno, hay un procedimiento que se tiene que seguir según la ley mexicana, se tendrá que presentar, me imagino el día de hoy, según lo que escuché, ante las diferentes autoridades. Pero no podríamos extraditarlo, si es tu pregunta, o proceder a extraditarlo en estas circunstancias el día de hoy o mañana o pasado, no se podría, tenemos que cumplir las formalidades que la ley nos impone", explicó el canciller.

Ebrard explicó que la solicitud de extradición a EU fue presentada el 19 de septiembre de 2019, pero aseguró que Ovidio tiene un proceso abierto en México por el cual debe responder ante las au-

toridades, ante lo que se tendría que analizar si es prioritaria su presentación ante el gobierno estadounidense: "Entonces, yo supondría que lo que vamos a ver es un proceso en México conforme a la ley".

*El Ratón* es acusado, junto a su hermano Joaquín *El Güero*, de tráfico de metanfetamina, cocaína y marihuana en una corte del

Distrito de Columbia. Las autoridades de ese país aseguran que supervisan la operación de al menos 11 laboratorios en Sinaloa. En México no se ha podido verificar de inmediato si cuenta con alguna acusación en su contra.

### Monreal y Sheinbaum

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal pidió respaldar al Ejecutivo federal y estatal para lograr la normalización de la vida en Sinaloa, tras la detención de Ovidio que provocó enfrentamientos y el llamado a la población a no salir de sus hogares.

En redes sociales, el morenista escribió: "La ley debe imperar en nuestro país. La sociedad, las instituciones del Estado y las instancias de los tres órdenes de gobierno debemos hacer un frente

común de respaldo tanto al Ejecutivo federal como al estatal, para lograr la pronta normalización de la vida en Sinaloa".

Por separado, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, llamó a la ciudadanía a mantener la calma tras la detención del hijo del *Chapo* Guzmán, ya que se trata de un operativo federal y no hay ningún riesgo en la capital del país.

Después de que fue capturado en un operativo en Sinaloa, el capo fue trasladado a Ciudad de México, no obstante Sheinbaum recalcó que se trata de un asunto de las fuerzas federales, por lo que la policía capitalina no ha sido requerida para apoyo ni para aplicar un operativo especial.

"No nos ha comentado el gobierno que haya ninguna necesidad y por supuesto nuestra solidaridad, apoyo, todo a los habitantes de Sinaloa. Ayer lo decía en la colonia Buenos Aires, guardadas las proporciones, se estigmatiza luego a los habitantes de un estado, de una colonia y son gente trabajadora y otra cosa son los asuntos delictivos, pero no tiene porque estigmatizarse a una población de hombres y mujeres trabajadoras", expresó. ■



El titular de la SRE se reunió con el ministro de Asuntos Exteriores de Japón. S. GUTIÉRREZ/EFE

### Oposición. Partidos, diputados y mandatarios



**Santiago Creel**  
*Titular de la Cámara de Diputados*  
"Lamento que se haya querido después de tanto tiempo, pero yo espero que sigan pudiendo poner en orden al país"



**Samuel García**  
*Gobernador de Nuevo León*  
"Me entero en la mañana, pero habrá que rezar que esto no tenga efectos colaterales y que tengamos un país más tranquilo"



**Federico Döring**  
*Presidente del Congreso de la capital*  
"La detención es una muy buena noticia para el país, por lo que la oposición celebra y reconoce el operativo de las fuerzas armadas"



**Marko Cortés**  
*Líder nacional del PAN*  
"Es de sospechar que el gobierno actúe solo para quedar bien con el presidente de EU, en el contexto de su visita a México"